



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:14

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 3 de marzo de 2004

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Alemán seguirá en El Chile.

+La Sala Civil Uno del Tribunal de Apelaciones de Managua admitió un recurso de amparo y ordena suspender el traslado a La Modelo.

+El Ministro de Gobernación opta por dejar al ex presidente en El Chile, ante dos resoluciones contradictorias.

+Bolaños sube a cero.

+El mandatario se recupera en la opinión pública. El porcentaje de ciudadanos que lo evalúa positiva y negativamente es el mismo.

+Millones dispersos para la producción.

+El Gobierno tiene disponibles 1,668 millones de córdobas, a través de diversas instituciones para financiar a pequeños y medianos productores y empresarios, quienes se han quejado de la falta de recursos estatales para fomentar la producción nacional.

+Furor por La Pasión de Cristo.

+En su función de preestreno, La Pasión de Cristo, la película sobre la muerte de Jesús, dirigida por Mel Gibson, prácticamente agotó las entradas de las once salas que la proyectarán hoy, algo "nunca visto", según valoraron los gerentes de cines de Managua.

El Nuevo Diario

+Vega "jugó piernas".

+Gobierno y magistrados arnoldistas amparan a Alemán.

+ Ministro de Gobernación retardó cumplimiento de traslado de reo de "El Chile", hasta que funcionara maniobra con Sala Civil.

+Una magistrada que no supo lo que firmó y una Sala que toma como acto administrativo la resolución de un Tribunal.

+Dramático viraje oficial en favor de quien han acusado de "campeón de la corrupción".

+“Cumplíamos una y llegó la otra”.

+Titular de Mingob "se lava manos".

+Ahora expresa que todo debe decidirlo la Corte Suprema.

+Encontró contradicción en vez haber ejecutado mandato judicial.

+Rara denuncia, raro plan y rara propuesta.

¿Atentado contra Alemán?.

+Quisieron involucrar a Edén Pastora, quien los mandó "a la m..."

+“Preferí desempleo a ser su amante”.

+Caso jueza-magistrado llega a Juzgados.

+Cenidh acompaña en sus denuncias a la ex judicial de Acoyapa.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:14

PAG - 2 -

+Alonso defiende validez de Cenis.

+Dieron estabilidad al país”, afirmó.

+Son casi 6 mil millones de córdobas, y sugiere que su anulación sería quitarle seriedad a Nicaragua ante la comunidad internacional.

Hoy

+Futuro incierto.

+Camilo Mejía se entrega tres veces a diferentes unidades del Ejército de EE.UU.

+Ciudadela Nemagón crece.

+Mil campesinos más se unirán a la protesta en Managua.

Editorial

El “fracaso” de la democracia

Casi siempre que se analiza o se opina simplemente acerca de acuciantes problemas socioeconómicos, como el desempleo o la criminalidad social, lo mismo que sobre las crisis políticas institucionales causadas por las luchas de poder y las ambiciones de los políticos, se asegura que se deben al fracaso de la democracia.

Pero lo mismo se dice en otras partes. En realidad, esa percepción no es exclusivamente nicaragüense sino que se trata de una manifestación de la naturaleza humana. Igual que las personas, los pueblos raramente asumen la responsabilidad por sus culpas y errores; por el contrario, casi siempre buscan a quien culpar de lo que es consecuencia de sus propias fallas, debilidades e ineptitudes. Esto es un defecto de carácter individual y social que sólo se corrige o supera por medio de la educación.

Pero también es necesario reconocer que los malos funcionarios y peores políticos no salen de la nada, sino que son producto de la misma sociedad. Por eso lo que se debe hacer primordialmente es educar a los ciudadanos para que ejerzan apropiadamente sus derechos y obligaciones cívicas, como votantes, como afiliados de los partidos políticos y como funcionarios cuando son elegidos por el pueblo o designados para ejercer una función pública.

Si los ciudadanos piensan como Arnoldo Alemán o Daniel Ortega, ¿a quiénes sino a éstos van a escoger para que gobiernen y hagan los desastres que han hecho y siguen haciendo aún desde “la llanura”?



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:14

PAG - 4 -

LA PRENSA su independencia.

Vale la pena destacar que el artículo del señor Cuadra tiene un aliciente para el soporte de Pedro Joaquín, y es que al afirmar injuriosamente y en afán de premonición que “la Alcaldía de Managua cuando Pedro Joaquín sea alcalde será la caja chica de El Chile”, está dando por hecho el triunfo de éste.

Lástima que el autor del artículo en mención no resida en Managua, porque estoy seguro que si así fuese, Pedro Joaquín contaría con un voto más, ya que dice el dicho popular: del amor al odio no hay más que un paso.

El Nuevo Diario

El arnoldismo ha muerto en Miami. (Marco A. Cajina)

Hace ya muchos años, cuando la Unidad Liberal era una realidad para llevar adelante a la presidencia a Arnoldo Alemán, los liberales de Miami se desbocaron a apoyar a quien identificaban como indiscutible némesis del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN). Más temprano que tarde, muchos de esos entusiastas cayeron en las garras de la cruda realidad, cuando no pudieron alcanzar lo que desde un principio perseguían. Alemán, convertido en libertador hizo, deshizo y se burló de muchos quienes pensaron que la habían hecho dando su incondicional apoyo.

En esos días, la sombrilla dirigida por el Dr. Aaron Tuckler, Organización de Liberales Nicaragüenses en Miami, cobijando el abecedario de letras liberales, no encontraban cómo poner al caudillo encarcelado, hasta veladoras pagaban en iglesias por el santo que lograría la transformación de Nicaragua y la desaparición del espectro del desprestigiado FSLN, que por segunda vez recibía su lección de voto castigo del pueblo hambriento, desempleado, dependiente y cansado de la diaria consigna y tranques del no avanzar.

En esos días el Diputado Quiñónez y su claque no desaprovechaban la oportunidad para gritar desde los palcos “Arnoldo corrupto, ladrón,.” y otro rosario de impropiedades de la lengua castiza nicaragüense, olvidados y sometidos a un ostracismo social del andar de partido en partido, buscando donde anidar las pasiones de todos conocidas.

¡El arnoldismo ha muerto en Miami! Y no es consigna sino realidad. Aunque lloren lágrimas de sangre, aunque digan llamarse liberales, allí está tocando el réquiem de Bethoven. Sus diarios insultos, las ilógicas e incomprensibles alocuciones de uno que ayer gritaba en la radio nacional “haga Patria mate un guardia” no les servirán de reivindicación; los bolañistas les recibirán, pero como plegados y súbditos, no para dirigir lo indirigible. Por eso, ni quien lo dude, ¡El arnoldismo ha muerto en Miami! y con éste, la cadena de insultos de los campos pagados y cañonzos.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Derrota FSLN en tercia legislativa. (Pág. 3 A)

+Acuerdo de gobernabilidad entre el Ejecutivo y el Legislativo, logra respaldo de mayoría parlamentaria.

+Bancadas PLC y Azul Blanco asistirán a sesión del próximo martes y esperan asistencia de los sandinistas.

+Se rompe negociación entre el FSLN y el PLC. (Pág. 3 A).



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:14

PAG - 5 -

+Por el momento, no hay pactos.

+Lewites y Bolaños, los mejor calificados. (Pág. 4 A)

+El alcalde de Managua, Herty Lewites, destaca como la figura con mayor proporción de opiniones favorables entre siete personalidades de Nicaragua, que fueron sometidas al escrutinio de 1,248 encuestados de todo el país por la empresa Cid-Gallup.

+Embargan bienes de Bancentro. (Pág. 6 A)

+El juez suplente Carlos Mario Peña aplicó ayer un embargo al Banco de Crédito Centroamericano (Bancentro), por la cantidad de seis millones 260 mil dólares, ejecución que favorece al ex banquero Haroldo Montealegre, informó Leonidas Duarte, apoderado legal de Montealegre.

+Mujeres bolivianas buscan hierbas nicas medicinales. (Pág. 7 A)

+Vinieron a Nicaragua sólo para aprender a hacer el extracto foliar.

+Procurador advierte sobre serios riesgos económicos. (Pág. 10 A)

+Víctor Manuel Talavera cree que negociaciones políticas pueden afectar casos como el de Agroinsa.

+”Nosotros producimos los empleos”.(Pág. 9 C / Suplemento- Entrevista).

+Martín Vargas Mántica: Presidente de la Camara de Comercio de Nicaragua(Caconic)

+El presidente de la organización empresarial más antigua del país, fundada en 1892, considera que el gremio ahora está más dinámico y eficiente, pero enfatiza en la necesidad de corregir las debilidades del sistema judicial a fin de atraer y garantizar nuevas inversiones.

El Nuevo Diario

+“Finquero nos quita el paso”. (Pág. 2 A)

+Tenemos escritura, aducen los Miranda.

+ Reclamo en comunidad “Los Robles” de Tipitapa.

+ Vecinos señalan influencias en Policía y juzgados.

+Ortega: Bolaños protege a Alemán. (Pág. 3 A)

+Señala que Julio Vega desacata y obstruye justicia por el contubernio del gobierno con su acusado de corrupto.

+Asegura que desde hace tiempo no tiene comunicación con Alemán y que la única negociación que existe es la de Bolaños con el arnoldismo.

+Borrón y cuenta nueva en AN.(Pág. 4 A)

+Noguera hace “santitos” al FSLN.

+“Ejecutivo pagará altos costos en AN”. .(Pág. 4 A)

+Tardencilla evalúa futuro inmediato del Legislativo.

+Propone un acuerdo de gobernabilidad entre las bancadas y augura una evidente dependencia de Bolaños hacia el arnoldismo.

+Tomás Borge exhorta a solidaridad con Camilo.(Pág. 7 A)

+El vicesecretario general sandinista, Tomás Borge Martínez, exhortó ayer a los nicaragüenses a manifestarse por el caso del soldado nicaragüense Camilo Mejía, quien se entregó el lunes pasado al Ejército estadounidense, del cual desertó.

CASA
PRESIDENCIAL



REPUBLICA
DE NICARAGUA

MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 08:14

PAG - 6 -

+Darán dinero para pagar a maestros. (Pág. 16 A)

+Medida temporal mientras Parlamento aprueba reforma.

+ Desembolso sería el 1 de abril, fecha en que educadores anunciaron paralizarían año escolar.

+Bombazos e intentos de engañar a todos. (Pág. 14 B)

+Español en Nicaragua analiza derrota del PP.

+ Inmensa mayoría de población se opuso a guerra contra Irak.

+Al ciudadano español José Canela Frayde, residente en Nicaragua desde hace más de cuatro décadas, no le sorprendió el triunfo electoral del Partido Socialista Obrero Español (PSOE).

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua